

Más Guardia Nacional, Ejército y programas sociales Como en Michoacán, anuncia AMLLO rescate de Guerrero

CHILPANCINGO, Gro. (EFE).- El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó el Plan de Apoyo para Guerrero, que consideró como uno de los ejes fundamentales para garantizar la paz en el estado y aseguró que cuando se asocia la autoridad y la delincuencia crece la impunidad.

“Crece, se reproduce e impera la delincuencia cuando hay impunidad y se asocia la autoridad con la delincuencia”, dijo.

El plan es similar al de Michoacán, incluye el envío de más elementos de la Guardia Nacional y del Ejército, además de programas sociales.

Ante la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, el Ejecutivo federal afirmó que seguirán con el programa de seguridad, que tiene relación con la paz y la tranquilidad pública.

“Vamos a continuar con el programa de seguridad, es importante, ya que de eso depende la paz y la tranquilidad pública, no se permitirá la impunidad, eso es fundamental”, sostuvo.

En este contexto, el Presidente ratificó el compromiso de su gobierno para aclarar el caso de los jóvenes de Ayotzinapa, pues es una “herida abierta para los mexicanos”.

Aprovechó para refrendar su compromiso de que seguirá la investigación hasta encontrar a los jóvenes de Ayotzinapa, es un asunto de Estado, no es cualquier caso, “vamos a continuar la investigación y vamos a conocer toda la verdad, es un compromiso y los compromisos se cumplen”.

En otro marco, López Obrador constató la rehabilitación del Parque Papagayo en Acapulco, Guerrero, donde afirmó que los proyectos de recuperación de espacios públicos y las acciones de mejoramiento urbano contribuyen a reducir las desigualdades sociales.

“En Acapulco se está llevando a cabo este programa que desde el principio se concibió para que se aminoraran los contrastes, que no haya una zona turística con hoteles de gran lujo y colonias populares abandonadas sin servicios donde viven los trabajadores del sector turístico, por eso aquí se inició con acciones de mejoramiento urbano”, señaló.

De acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), en el Parque Papagayo se rehabilitó una extensión de 218 mil metros cuadrados con una inversión de más de 400 millones de pesos; el 60 por ciento de los recursos eran federales y 40 por ciento estatales.

Este parque cuenta con zonas deportivas, culturales y de conservación ambiental, biblioteca, senderos y andadores, además de una zona de patinaje.

Ver página 3



Todo el apoyo del gobierno federal a Guerrero: AMLO

CHILPANCINGO, Guerrero.- Como en Michoacán, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció ayer todo el apoyo del gobierno federal a Guerrero, donde se reforzará el despliegue del Ejército y la Guardia Nacional, así como los programas de apoyo social.

Para tal efecto, convocó a todo su gabinete a un acto público en la ciudad de Chilpancingo.

El acto se denominó "Plan de apoyo para Guerrero", en el que intervinieron los titulares de 19 secretarías de Estado, quienes expusieron ante el presidente y la gobernadora resultados, acciones y proyectos para la región.

"Vamos a continuar con el programa de seguridad, es importante, ya que de eso depende la paz y la tranquilidad pública, no se permitirá la impunidad, eso es fundamental", dijo López Obrador al iniciar su intervención.

"Crece, se reproduce e impera la delincuencia cuando hay impunidad y se asocia la autoridad con la delincuencia", añadió.

El secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, informó que hasta el momento tienen en la entidad 7 mil 236 hombres, más 3 mil 30 de la Guardia Nacional, que trabajan en conjunto con 5 mil 981 de policía estatal y municipal.

Precisó que mediante la "Operación Guerrero" se redistribuirá la presencia de los militares.

Dijo que uno de los objetivos es bajar los índices de delitos en zonas de alta violencia, como Iguala, Chilpancingo y Acapulco.

Informó que priorizarán la seguridad en los límites con Michoacán y Estado de México.

El mandatario contó que la gobernadora Evelyn Salgado pidió una recomendación al gabinete de Seguridad del gobierno federal para designar al próximo titular de la Secretaría de Seguridad estatal y

le recomendaron a un integrante de la Armada de México al igual que ocurrirá con el responsable de la seguridad en el puerto de Acapulco.

Recordó que un caso de asociación entre autoridades y delincuencia ocurrió con los estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa en septiembre de 2014 y dijo que el caso se seguirá investigando "hasta encontrar a los jóvenes ya que es un asunto de Estado".

El presidente llamó a todas las personas que poseen información sobre el caso a que ayuden a esclarecerlo y dijo que serán recompensadas, recibirán un reconocimiento especial y contarán con protección.

Previamente, la gobernadora Salgado agradeció la visita de los titulares de las secretarías y recordó que junto a un "incansable" López Obrador cumplió una gira de trabajo de tres días por municipios de La Montaña de Guerrero, región marginada en el estado.

Sostuvo que esos recorridos "a ras de piso y con el pueblo" habrán de ser una constante para ella durante su Gobierno 2021-2027.

Evelyn, hija del político Félix Salgado, asumió el 15 de octubre como la primera gobernadora del estado tras entrar como emergente a la candidatura y ganar las elecciones el pasado 6 de junio.

Con su llegada al poder, la mujer, de 39 años, se convirtió en la persona más joven en gobernar el estado.

En una etapa crítica, Evelyn Salgado llegó para reemplazar a su padre, suspendido por la autoridad electoral por no presentar sus gastos de precampaña, y salvar la candidatura y la gubernatura del estado para el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), que formó el presidente.

Además, la candidatura de Salgado Macedonio, cercano a López Obrador, causó polémica nacional desde su anuncio en diciembre de 2020 porque sobre él pesaban cinco acusaciones de violación y abuso sexual, según políticas del partido Morena, incluyendo una menor de edad en 1998. (Con información de EFE)





Foto: Cuartoscuro

Andrés Manuel López Obrador. La seguridad genera paz y tranquilidad.



POR LA TERCERA VÍA

Pese a ser un partido joven, Movimiento Ciudadano se ha consolidado como una de las fuerzas más importantes del país, motivo por el cual sus liderazgos revelan que no formarán más alianzas con otros institutos políticos y buscarán ser una tercera opción para los mexicanos por sí solos

#PartidosPolíticos

POR LA TERCERA VÍA

POR RUBÉN ZERMEÑO

@RubenZermeno

Pese a ser un partido joven, Movimiento Ciudadano se ha consolidado como una de las fuerzas más importantes del país, motivo por el cual sus liderazgos revelan que no formarán más alianzas con otros institutos políticos y buscarán ser una tercera opción para los mexicanos por sí solos



Mientras la vida política en el país se polariza entre el partido en el poder, sus aliados y el frente opositor integrado por los partidos Acción Nacional, el Revolucionario Institucional y el de la Revolución de la Democrática, Movimiento Ciudadano busca consolidarse como una tercera opción para el electorado.

Las principales figuras del "Movimiento Naranja" platican con Reporte Índigo sobre los resultados obtenidos en los últimos años que los llevaron a dirigir dos de los estados más importantes del país: Nuevo León y Jalisco, y a mantener una presencia constante en el Congreso de la Unión.

Los emecistas también revelan que pese a las tentaciones del bloque opositor y de la coalición Sí por México para que se les unan, ellos seguirán labrando su historia solos y bajo sus propias reglas.

Incluso el exlíder de Movimiento Ciudadano y actual senador, Dante Delgado, asegura que tienen los cuadros y la fuerza suficiente para ganar la elección presidencial de 2024.

"¡Claro que vamos a alcanzar la victoria electoral en el 2024! Tenemos a los mejores exponentes y dirigentes de la nueva generación de actores de la vida pública de México", dijo hace una semana el también presidente del Consejo Ciudadano Nacional del partido.

En 1996, el mismo Dante Delgado Rannauro fundó la agrupación política Convergencia para la Democracia, un año después le fue otorgado el registro como partido político.

El 1 de agosto de 1999 el entonces Instituto Federal Electoral le entregó el registro jurídico como Partido Político Nacional. Durante la segunda Asamblea Nacional Extraordinaria de Convergencia, celebrada el 16 de agosto de 2002, los 586 delegados nacionales decidieron cambiar el nombre del partido político a Movimiento Ciudadano.

Si bien MC es un partido joven, ha logrado crecer en los últimos

años. Además de la gubernatura de Jalisco y Nuevo León, MC tiene 23 diputados en la Cámara

baja federal y ocho senadores. De los 2 mil 043 municipios del país 115 son dirigidos por integrantes del "Movimiento Naranja".

Después de ir en alianza en 2012 y apoyar al entonces candidato de la coalición Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, y en 2018 de respaldar al panista Ricardo Anaya, abanderado de Por México al Frente, Movimiento Ciudadano insiste en que será mejor para el partido ir solos que "mal acompañados" de otros institutos políticos.

Y aunque se ha barajado que los ases de MC para 2024 podrían ser los gobernadores Enrique Alfaro o Samuel García, los naranjas no descartan a otros perfiles de la sociedad civil, incluso ha trascendido que de cerrarle las puertas en Morena, el canciller Marcelo Ebrard podría probar suerte con los emecistas, aunque ninguno de los entrevistados quiso confirmar el trascendido.

La evolución mexicana

A inicios de septiembre del año pasado, Movimiento Ciudadano presentó "Evolución Mexicana", un nuevo intento de proyecto político y de nación para los próximos años que sería impulsado por los gobernantes, alcaldes y legisladores del partido.

Al respecto, la senadora de Movimiento Ciudadano por Jalisco, Verónica Delgadillo, comenta que en México no sólo hay dos opciones políticas, sino que con ellos, los ciudadanos podrían optar por una tercera vía.

"No solo hay dos opciones en nuestro país, los que representan ideas del pasado, que ya gobernaron y han demostrado que no dan buenos resultados y que la propia gente ya sacó, y quienes gobiernan ahora con ideas del pasado.

"Estos dos grupos han intentado polarizarnos y hacer que escojamos entre estas dos opciones. Pero sí hay una tercera opción y hoy en día Movimiento Ciudadano lo está demostrando. Mientras unos pelean por recu-

perar sus privilegios y otros por mantenerlos, en Movimiento Ciudadano estamos pensando en nuestro país y en presentarles otra oferta", comenta.

Le legisladora agrega que a diferencia de otros partidos, incluido Morena, ellos tienen un proyecto bien definido para gobernar para todos y por todos.

"Lo que buscamos es demostrar que otro camino es posible y que no debemos conformarnos con gobiernos malos y que sí hay manera de gobernar del lado de la gente y con un proyecto de país.

"Uno de los pilares de Movimiento Ciudadano es trabajar por y para las mujeres, hacer un nuevo trato con ellas, con la naturaleza, contra las desigualdades, por la paz, un trato por las ciudades más humanas", agrega.

Delgadillo comenta que su "Evolución Mexicana" no son solo palabras ya que desde el Congreso han conseguido impulsar temas que antes era impensable llevarlos a discusión, como la despenalización del aborto y la regularización de la marihuana. Además de lograr alianzas estratégicas con el sector privado, especialistas y académicos para elaborar las iniciativas.

Sobre buscar alianzas con otros partidos en la arena legislativa, la senadora comenta que sí están abiertos a formar bloques de contención siempre y cuando sirvan para sumarse a buenas ideas o para detener "ocurrencias".

"Tenemos un proyecto de país que ninguna otra fuerza política tiene, ni siquiera la 4T lo tiene, no tienen una agenda programática, ni siquiera saben qué significa. Solo son un discurso vacío, nosotros sí tenemos un



proyecto de país, tenemos buenos gobiernos y estamos dando resultados. Además, tenemos personas de estatura para darle a nuestro país lo que necesita.

“Lo que hace falta es que más gente conozca lo que hemos hecho. Entre más conozcan nuestros resultados, agendas y luchas se van a sentir más identificados. El gran reto es seguir haciendo buenos gobiernos y seguir demostrando que hay otros caminos”, concluye.

El año pasado MC presentó “Evolución Mexicana”, un proyecto de nación que sería impulsado por sus actuales representantes populares

Los emecistas revelan que pese a las tentaciones del bloque opositor y de la coalición Sí por México para que se les unan, ellos seguirán labrando su historia solos y bajo sus propias reglas





DE NUESTRAS JORNADAS

Crece la inseguridad

LA JORNADA /BAJA CALIFORNIA

EL CAMBIO DE mandos en la policía municipal de Tijuana “provocó alteraciones” en las estructuras criminales que controlan la ciudad. Esa es la explicación que ofreció el Comisionado de la Guardia Estatal de Investigación, Carlos Flores, por el recrudescimiento de la violencia. Las lecturas de la declaración de Flores pueden ser varias, pero todas preocupantes. El pasado primero de octubre, Monserrat Caballero, de Morena, tomó posesión como presidenta municipal de Tijuana; no sólo es la primera mujer que accede al cargo vía elección popular directa —la anterior, Karla Ruiz, era suplente—, sino que el presidente Andrés Manuel López Obrador ponderó el hecho de que haya nacido en Oaxaca y sea el mejor ejemplo de una migración que triunfa en Tijuana.

SIN EMBARGO, PARECE que las palabras presidenciales no tienen mayor efecto práctico en materia de seguridad. En la última semana tiraron dos cuerpos desnudos en un puente, dejaron restos humanos con mensajes y hubo varios ataques a policías. El jueves, frente a su casa, asesinaron a un policía de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación y se llevaron a otro, secuestrado. La pregunta de todos, después de las declaraciones de Flores, es si hay que esperar a que policías y bandidos de Tijuana se conozcan y se encuentren el modo para que vuelva la relativa tranquilidad.

TIJUANA HA VIVIDO una paz *sui generis*. Hay ejecutados, descabezados y desmembrados todos los días, pero en las zonas periféricas. Uno que otro caso en los centros comerciales o los estacionamientos de grandes tiendas. La urbe está en el segundo lugar nacional de asesinatos dolosos. José Sánchez González es el nuevo secretario de seguridad del municipio. Tuvo ese mismo cargo a nivel estatal por un periodo muy breve durante los últimos meses del panista Francisco Vega de Lamadrid y tiene una larga trayectoria en ese sector, pero, a veces, eso no opera a favor. Sánchez González forma parte de una familia —es hermano de *El Cuchillo*—, que tiene una oscura historia ligada al panismo en Baja California. El gobernador Jaime Bonilla ha sido muy incisivo para señalar a los panistas que rodean a la mandataria electa, Marina del Pilar Ávila, pero ha guardado silencio sobre los que rodean a Monserrat Caballero.

LOS TIJUANENSES QUIEREN sentirse seguros, pero se preguntan cómo lo afrontarán las autoridades policiales y administrativas.



Señalan pruebas fabricadas en caso de 'asesina' de Nacho

Juzgado Cuarto indicó que hubo anomalías para vincular a Karla Vivas por el homicidio del secretario de Desarrollo; juez desestimó evidencia sobre firmas falsas: fallo

ADRIANA VARILLAS
Corresponsal
—estados@eluniversal.com.mx

Cancún.— Para vincular a proceso a Karla Odeth Vivas Medina como probable responsable del homicidio calificado del entonces secretario de Desarrollo Social de Puerto Morelos, Ignacio Nacho Sánchez, perpetrado el 24 de febrero pasado, la Fiscalía General del Estado (FGE) de Quintana Roo habría fabricado registros de investigación del caso, al presentar la declaración de un "testigo protegido" que la incrimina, pero cuya firma fue presuntamente falsificada, lo mismo que la de su supuesto defensor legal.

Además, el juez de Control Oral de Primera Instancia del Distrito Judicial de Solidaridad, Diego Emmanuel Peniche Caro, habría coartado el derecho de la imputada a desvirtuar la veracidad de esos registros presentados

por la fiscalía estatal, al negarse a admitir el desahogo de medios de prueba en su descargo.

De acuerdo con el abogado defensor Diego Armando Escalante Sulub, lo anterior constituye una violación al debido proceso en agravio de la imputada, pues mientras la FGE centró su acusación en datos de prueba falsos, el juzgador la dejó sin posibilidad de demostrarlo a través de los medios de prueba que la defensa pretendía desahogar.

Durante la audiencia de imputación del delito, celebrada el pasado miércoles 2 de junio, días antes de las elecciones locales, el juez de Control Oral Peniche Caro se negó a admitir los peritajes de grafología que exhiben la falsificación de ambas rúbricas, alegando que no eran pruebas "pertinentes, conducentes ni oportunas".

Diego Emmanuel Peniche tampoco admitió el testimonio del defensor público D.S.H., quien figura en la carpeta de investigación FGE/QROO/PM/02/62/2021 —cuya copia posee EL UNIVERSAL— como quien asistió personalmente la declaración del presunto "testigo protegido", Juan D.P.M. Sin embargo, el funcionario asegura nunca haberlo visto y afirma que su rúbrica fue falsificada.

Las omisiones en que habría incurrido el juez Peniche Caro llevaron al Juzgado Cuarto de Distrito, establecido en Quintana Roo, a ordenar la reposición inmediata del juicio, conforme a la resolución del amparo 730/

2021, promovido el 22 de junio en contra del auto de vinculación.

El pasado 5 de octubre, el juez Cuarto de Distrito, Ricardo Ruiz del Hoyo Chávez, resolvió dejar insubsistente el auto de vinculación en contra de Karla Vivas, e instruyó al juez Peniche Caro a revisar el caso, esta vez enmendando las omisiones cometidas en agravio de la imputada.

Al reponerse el procedimiento se tendrá que desarrollar una audiencia que no tiene fecha, pero está próxima a celebrarse.

El juez de Control que sea encargado de dar curso al asunto, deberá dictar otra resolución que ratifique la dictada por el juzgador Peniche Caro o negar el auto de vinculación, si se comprueba la fabricación de testigos por parte de la fiscalía.

El amparo, consultado por esta casa editorial, indica que,

en caso de confirmarse la vinculación a proceso, deberá precisarse el grado de participación de Karla en el delito que se le imputa, ya que existe una indefinición sobre si fue autora intelectual o material del homicidio de Nacho Sánchez.

Pese a que la sentencia del Juzgado Cuarto establece que la nueva resolución debe ser dictada por el mismo juez de Control que dictó la vinculación a proceso, esto no será posible, ya que Peniche Caro fue cesado del cargo e inhabilitado.

El Poder Judicial del estado confirmó a este medio que el Consejo de la Judicatura cesó en septiembre pasado a Peniche

Caro por "pérdida de confianza", luego de que un mes antes lo suspendió, al ser denunciado por la FGE por probables irregularidades en sus funciones.

El homicidio

De acuerdo con la carpeta de investigación, cuya copia fue revisada por este medio, la principal prueba de la fiscalía de Quintana Roo en contra de Karla Vivas es la declaración de un "testigo protegido", quien, antes de adquirir esa calidad, fue detenido por delitos contra la salud en su modalidad de narcomenudeo.

El 25 de mayo, al ser interrogado, Juan D.P.M. se negó a declarar sobre los motivos de su captura, pero se mostró solícito

para, "espontáneamente", hablar sobre el asesinato de "un político" de Puerto Morelos.

"No es mi deseo declarar por cuanto a los hechos por los cuales me detuvieron, pero una vez que tuve una plática con mi defensor, es mi deseo dar información respecto a unos homicidios que sucedieron en Puerto Morelos, uno donde mataron al can-



didato *Nacho* a mediados de febrero de este año y otro donde atacaron a su esposa del muerto *Nacho*, de nombre Blanca, que también es candidata”, se lee en la declaración que le es atribuida en el expediente.

Ese político era Ignacio Josafat Sánchez Cordero, de 43 años, originario de Yucatán, secretario de Desarrollo Social y casado con Blanca Merari Tziu Muñoz.

Se le consideraba virtual candidato a la presidencia municipal de Puerto Morelos por el PVEM en coalición con Morena, entre otros partidos.

Nacho fue asesinado el 24 de febrero cuando desayunaba en una cafetería. Un hombre irrumpió en el lugar con una pistola, se dirigió directamente a él y disparó más de seis veces.

Las firmas y el “testigo protegido”

Según obra en la carpeta de investigación, Juan D.P.M. —el “testigo protegido”— relató que había presenciado una reunión a mediados de febrero, en una “casa de seguridad” en el fraccionamiento Vista Real, a la que supuestamente llegó una mujer de complexión robusta, de aproximadamente 40 años, a la que llamaban *La Tía*, quien para despejarle el camino a su hermana (Yazmín) ofreció 300 mil pesos a sus patrones para matar a *Nacho*.

“Al día siguiente me enteré por mis patrones que se habían chingado al candidato *Nacho* y andaban festejando por ese desmadre”, se asentó en el expediente como parte de la declaración de Juan.

Según esa misma versión, a finales de abril, sus jefes y *La Tía* decidieron que también había que “chingarse a la viuda”, es decir, a Blanca Merari, quien obtuvo la candidatura del PVEM y actualmente es presidenta municipal de Puerto Morelos.

El 28 de mayo Karla Vivas fue detenida, en cumplimiento de una orden de aprehensión librada por un juez de Control en su contra y en contra de los alias 14, 15 y 18, identificados con las iniciales F.H.Z.C; H. E. F. A; y O. D. C., “por delitos en agravio de la vida de Ignacio Sánchez Cordero”.

En contra de Karla se usó también una grabación telefónica en la que se le escucha conversar con otro hombre, amigo suyo. A

decir de su abogado y su hermana Yazmín, el audio fue alterado y sacado de contexto.

Oficialmente la declaración de Juan D.P.M. fue atestiguada, de manera presencial, por el defensor público D.S.H, según obra en el expediente consultado, donde figura hasta su nombramiento.

Sin embargo, D.S.H. niega haberlo asistido como defensor y acusa que su firma en los documentos fue falsificada.

Incluso, dice no haberle visto en su vida y estar impedido legalmente para asistir a testigos protegidos, pues sólo puede abogar por imputados.

Testimonios y peritajes desestimados

El abogado de Karla asegura que quiso presentar el testimonio de D.S.H. durante la audiencia de vinculación, pero el juez de Control Peniche Caro consideró que no había pertinencia.

Tampoco se admitió el peritaje grafológico de Omar David Soriano Hernández, registrado en el padrón de peritos del Poder Judicial del estado, el cual confirma la falsificación de la firma de D.S.H. y la del propio Juan. El Ministerio Público se opuso, alegando que “apenas se enteraban” de la incorporación del testimonio y estaba fuera de tiempo.

“El juez optó por dejar sin defensa a Karla, al declarar no admisibles los medios y pruebas ofrecidos”, señaló el defensor.

EL UNIVERSAL buscó a la fiscalía de Quintana Roo sobre el tema, pero no hubo respuesta. ●

DECLARACIÓN DEL “TESTIGO PROTEGIDO”

“No es mi deseo declarar por los hechos por los que me detuvieron, pero (...) [si] dar información respecto a unos homicidios (...) en Puerto Morelos”

“Uno [de ellos] donde mataron al candidato *Nacho* a mediados de febrero de este año y otro donde atacaron a su esposa del muerto *Nacho*, de nombre Blanca, que también es candidata”

“Al día siguiente me enteré por mis patrones que se habían chingado al candidato [Ignacio] *Nacho* [Sánchez, también secretario de Desarrollo] y andaban festejando por ese desmadre”



El abogado de Karla Vivas, Diego Armando Escalante Sulub, y Yazmín Vivas Medina.

\$300 MIL

OFRECIÓ

la hermana de Karla Vivas, Yazmín, para matar a *Nacho* Sánchez, según un testimonio.





LA SOCIEDAD AL CENTRO

Integrantes de Movimiento Ciudadano aseguran que en este momento no existe otro instituto político que enarbole las mismas causas que ellos, por lo que aseguran son la mejor opción para el electorado

La experimentada política zacatecana Amalia García Medina considera que al país le hace falta un movimiento socialdemócrata, una ideología que ponga en el centro las causas de la sociedad con una visión avanzada, progresista de izquierda, pero que sea del mismo nivel de importancia su compromiso con la libertad y la democracia.

Exgobernadora y exdirigente del PRD, la actual legisladora de la bancada naranja señala que el objetivo es construir un Estado social, democrático y de izquierda, “y eso yo lo veo en Movimiento Ciudadano. No veo estos tres objetivos juntos en ninguna otra fuerza política en este momento. Los otros partidos no están conjuntando estos valores”.

Por ello, considera que fue una muy buena decisión de MC ir solos en la pasada elección, “porque no iban a cargar con el lastre, con el peso de ninguna otra fuerza política sino que de manera nítida iban a tener la posibilidad de desplegar la visión de país que quiere Movimiento Ciudadano. Creo que es un acierto”.

Sin embargo, reconoce que tiene que reforzarse para que sea una gran alianza con distintos actores de la sociedad.

“Lo que yo percibo es que Movimiento Ciudadano ha decidido y está en el proceso de profundizar en esa alianza de manera mucho más clara a través de las causas que está enar-

bolando, particularmente la de las mujeres”.

‘Una nueva alternativa’

El diputado Salomón Chertorivski señala que solos están dando la lucha para convertirse en una tercera opción, una nueva alternativa para el electorado.

“Yo estoy convencido de que Movimiento Ciudadano ha demostrado y lo demostró en esta última elección que tiene una oferta de causas, de principios y eso es lo que queremos explicarle con puntualidad al electorado, que conozca lo que somos, lo que ofrecemos y lo que vamos a cumplir cuando llegamos a los legislativos o a los gobiernos.

“Creo que el hecho de ir solos permite con toda puntualidad, con toda precisión, expresarle al electorado a qué vas y por qué vas. Solos estamos dando la lucha, estamos dando la batalla, así fuimos y ganamos tres millones y medio de votos. En la Ciudad de México tenemos el ‘Movimiento Chilango’ con una fuerza que es ya la tercera vía para esta ciudad, como Movimiento Ciudadano es la tercera vía para el país.

“Vamos a la defensa de nuestras causas y de nuestros principios y así nos ha ido muy bien”, concluye.



Estoy convencido de que MC ha demostrado que tiene una oferta de causas, de principios y eso es lo que queremos explicarle con puntualidad al electorado, que conozca lo que somos, lo que ofrecemos y lo que vamos a cumplir cuando llegamos a los legislativos o a los gobiernos”

Salomón Chertorivski
Diputado federal





Amalia García Medina, legisladora de la bancada naranja, destacó la lucha en favor de las mujeres como una de las principales causas que abandera su partido.

El objetivo del partido naranja es construir un estado social, democrático y de izquierda donde se ponga por delante a los mexicanos



MÁS DE 30 MILLONES VOTARON POR EL CAMBIO

Sólo el fascismo solía hacer listas, responde Claudia a X. González

RESPONDE LA JEFA CLAUDIA A X. GONZÁLEZ

SOLO EL FASCISMO SOLÍA HACER LISTAS

Somos más de 30 millones en la lista
los que votaron por el cambio

JUAN R. HERNÁNDEZ
GRUPO CANTÓN

Luego de que el empresario Claudio X. González diera a conocer a través de sus redes sociales que se “tomará nota de todos aquellos que por acción u omisión alentaron acciones en la actual administración en contra del país”, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México salió a defender a la Cuarta Transformación y afirmó “hacer listas con amenazas implícitas” es una “característica del fascismo”.

A través de sus redes sociales, la Jefa Claudia afirmó que “una cosa es hacer público un debate y otra muy diferente es hacer listas con amenazas implícitas, características del fascismo. En la 4T hay libertad de expresión. No se mete a periodistas a la cárcel. Hay libertad de manifestación y reunión”.

Asimismo, arremetió contra los adversarios a la 4T al enfatizar que “no se interviene para hacer fraude en las elecciones. No se pagan campañas millonarias de difamación. No se espía al adversario. No se excluye a las mujeres de la toma de decisiones. Hay democracia, libertad y se condena la discriminación. No se reprime”.

Esa es la diferencia entre prácticas democráticas y prácticas fascistas, aseveró la mandataria capitalina al rematar con el hashtag: #SomosMasDe30MillonesEn-LaLista

AMENAZA



X. González lanzó amenazas en sus redes sociales



Invita La Jefa al desfile de muertos, el 31



Rechaza MC a Sí por México

Advierte que no caerá en el juego de la sucesión presidencial adelantada

VÍCTOR GAMBOA

—nacion@eluniversal.com.mx

El coordinador nacional de Movimiento Ciudadano (MC), Clemente Castañeda, rechazó la convocatoria de la organización ciudadana Sí por México, encabezada por los empresarios Claudio X. González y Gustavo de Hoyos, para integrarse a la coalición Va por México, que forman el PAN, PRI y PRD, rumbo a las elecciones presidenciales de 2024.

En entrevista, el senador Castañeda Hoefflich advirtió que su partido no caerá en el juego de la sucesión presidencial adelantada, por lo que seguirá concentrado en dar buenos resultados desde los gobiernos estatales y municipales, así como en la Cámara de Diputados y el Senado.

Dijo que el proceso electoral de este año confirmó que las alternativas ciudadanas bien articuladas, como la de MC, son las que tienen potencial de crecimiento.

En este sentido, apuntó que su partido cuenta con cuadros propios suficientes para encabezar un proyecto presidencial.

“Si nosotros no andamos como andan otros preocupados por su baraja; nosotros estamos concentrados en aportar soluciones al país, en que nuestros gobiernos hagan un trabajo excepcional, en que los representantes populares sigan llevando las causas importantes a la tribuna del Senado, de la Cámara de Diputados, en proponer alternativas de solución a los problemas del país y no entrar en el juego de la sucesión, que es el juego que le interesa al Presidente y que lamentablemente algunos quieren repetir”, subrayó el legislador.

Mencionó así a algunos de los posibles candidatos que podrían

competir en las elecciones presidenciales de 2024 para llevar al partido naranja a la Presidencia de la República.

“A nosotros no nos preocupan las barajas, porque hay varias cartas que tiene Movimiento Ciudadano, de hombres y mujeres con trayectoria, con capacidades probadas, que podrían encabezar un proyecto presidencial. Ahí está el caso de Enrique Alfaro, está el caso de Samuel García, de Luis Donaldo Colosío, de Patricia Mercado, de Dante Delgado”, destacó.

Sin embargo, Castañeda Hoefflich hizo un llamado a la oposición, incluida la organización Sí por México, a no caer en el juego de la sucesión adelantada y de la polarización que trata de imponer el presidente López Obrador. ●



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Clemente Castañeda dijo que MC tiene cuadros propios para encabezar un proyecto presidencial.



Impunidades y creyentes

ESTEFANÍA CIRO *

El 16 de octubre llegaron al frente de su casa recién rentada y preguntaron por él a unos muchachos que pasaban la tarde en la esquina. Resultó que uno de ellos era el hijo del que buscaban; pronto se dio cuenta que venían armados y reaccionó pidiendo que llamaran a la policía. Los tipos respondieron dándole un cachazo en la cabeza. Los armados huyeron, pero la familia de Arnobis Zapata, por quién iban, encaró la materialización de los mensajes amenazantes que había recibido durante estos últimos tiempos.

Arnobis es un dirigente campesino colombiano de las zonas de reserva y representante de los cocaleros que ha lidiado y denunciado el incumplimiento del gobierno de su país a los compromisos del Acuerdo de Paz sobre el tema de cultivos de coca y reforma rural. Por las amenazas se había desplazado de su pueblo hacia una ciudad con su familia pero, como advierte él, andando por veredas y corregimientos entre campesinos estaba más seguro que en la ciudad.

Después se materializó la impunidad. La fiscalía colombiana casi no recibe su denuncia, la policía encargada de protegerlo no lo cuida, la instancia de seguridad especial no apareció sino hasta mucho después, el carro blindado que le fue asignado no tuvo llantas por un tiempo y a su hijo casi no lo atienden en medicina legal. Su caso lo querían hacer pasar como lesiones personales y no como lo que era: una acción concreta sobre un líder social. Un par de días después su familia tuvo que volver a cambiar de domicilio y él quedó a la espera de resolver los trámites burocráticos porque le niegan nuevas medidas de protección.

Esta hecatombe va bufando detrás de la sonrisa de un presidente que va por desfiles internacionales hablando de los adelantos de su gobierno a "la paz con legalidad", una trampa primaria para esconder que distorsionaron todos los principios de lo acordado y firmado. El cinismo es grosero. La Procuraduría General de la Nación informó que los cuatro proyectos claves en términos de reforma rural tienen un déficit de 50 por ciento de financiamiento durante los últimos tres años y 90 por ciento de las hectáreas del fondo de tierras para adjudicación no pueden ser concedidas o no se sabe si tienen restricciones.

La impunidad alegra la corrida del presidente. Un ejemplo es lo que ocurre en el expediente de la masacre de Tandil (5 de octubre de 2017), cuando la policía y el ejército asesinaron y desapa-

recieron a campesinos que protestaban contra la erradicación de cultivos de coca, una acción que era un abierto saqueo del gobierno a los compromisos de los acuerdos de paz. Este expediente pasó de la justicia ordinaria a la penal militar, donde, como la historia muestra y las organizaciones denuncian, está estancada y no se garantiza justicia, verdad ni reparación.

Según Indepaz, entre el 24 de noviembre de 2016 hasta el 19 de abril de 2021 habían asesinado en Colombia a mil 166 líderes sociales y defensores de derechos humanos, es decir, tres personas cada cuatro días. De enero a abril de 2021 se perpetraron 28 masacres y en 2020 habían se habían cometido 91 con 381 víctimas. Otras no entran en contabilidades, de la magnitud de la hecatombe llegan los ecos. Dagoberto Ramos, campesino cacicutor de una junta de acción comunal, no aparece desde hace dos meses.

La lidia va a hacerse más sangrienta a medida que se acerca la elección de 16 curules por la paz, una circunscripción especial firmada en los acuerdos de paz en las que serán elegidos representantes de organizaciones de víctimas, de campesinos, ciudadanas y de mujeres, fuera de la política tradicional, por lo menos en el papel.

Mientras tanto, en Estados Unidos se cocinan varias cosas: un proyecto de los demócratas en la Cámara de Representantes que busca limitar el apoyo presupuestal de ese país a Colombia en los rubros de aspersión con glifosato y armamento a la policía. En el Senado ya está el proyecto en borrador, pero aligera los condicionamientos. Mientras tanto, el Comando Sur –como lo muestran sus recientes publicaciones– pasea por Colombia dirigiendo la "guerra contra las drogas", celebra el compromiso del presidente Iván Duque y ofrece sus servicios para intervenir en la lucha contra la deforestación y la minería. Este mes firmó memorandos de entendimiento por la misma tarea con Ecuador. A diferencia de México –donde se da fin a la Iniciativa Mérida, se sacó a la DEA y a USAID y se abre una discusión sobre la soberanía energética–, en Colombia se relanza la guerra.

Creyentes es un cuento magistral de la ecuatoriana María Fernanda Ampuero (Sacrificios Humanos, 2021) donde insinúa las monstruosidades que observan dos niñas por el agujero de una pared cuando espían a "los creyentes", dos rubios misioneros extranjeros que rentan un cuartucho en el patio de la casa de su abuela en medio de una huelga transmutada en masacre en las calles de ese pueblo. Los "creyentes" siguen en nuestro patio.

** Doctora en sociología, investigadora del Centro de Pensamiento de la Amazonia Colombiana, AlaOrillaDelRío. Su último libro es Levantados de la selva.*



TODAS MÉXICO, DESPUÉS DEL 2024

Construyen un partido feminista de izquierda

Todas México, fuerza política lanzada por feministas, buscará su registro como partido político nacional una vez que pasen las elecciones presidenciales del año 2024, explica Lorena Villavicencio, exdiputada federal y una de las integrantes y fundadoras del grupo. "Estamos trabajando para eso, sí estamos trabajando para constituir una fuerza política nacional, constituírnos en partido político nacional", señala la exlegisladora morenista en entrevista con El Sol de México. "Será de puras mujeres, mujeres feministas de izquierda". **Pág. 6**

TODAS MÉXICO

Feministas van por registro de partido

JAVIER DIVANY

Lorena Villavicencio explica que se integrará sólo por mujeres de izquierda y con una posición laica

Todas México, fuerza política lanzada por feministas el pasado domingo 17 de octubre, buscará su registro como partido político nacional una vez que pasen las elecciones presidenciales de 2024, aseguró Lorena Villavicencio, exdiputada federal y una de las integrantes y fundadoras del colectivo.

"Estamos trabajando para eso, sí estamos trabajando para constituir una fuerza política nacional, constituírnos en partido político nacional. Mientras ello ocurre tenemos que hacer nuestros comités en cada uno de los estados y empujar nuestras agendas en todos los espacios de incidencia", explicó la exlegisladora morenista en entrevista a El Sol de México.

Indicó que en este momento están conformando una agrupación política con presencia territorial para eventualmente constituirse como un partido, "pero tenemos un ordenamiento jurídico que no permite en este momento que seamos un partido político nacional, porque la ley establece que la solicitud de registro se hace hasta después de la elección presidencial, hasta 2024".

—¿Será de puras mujeres o también cabrán hombres?, se le pregunta.

—No, será de puras mujeres, mujeres feministas de izquierda, progresistas, con una posición laica, que no quepa ninguna duda sobre nuestra definición y posición ideológica.

Villavicencio añadió que Todas Mé-



xico surgió por la necesidad de articular un movimiento feminista que está muy disperso y en consecuencia no ha permitido a las feministas tener la fuerza suficiente para que sus exigencias sean atendidas a cabalidad. Algunas de estas exigencias, agregó, es que se garantice a las mujeres el derecho a una vida libre de violencia y a la justicia que se les ha negado con tanta impunidad.

“Tenemos muchos temas que son muy importantes, como es el tema nacional de cuidados, que es darle seguridad social a las mujeres que viven en la economía informal (y) acabar con la brecha de desigualdad salarial. Es decir, queremos acabar con todas las brechas de desigualdad que viven las mujeres y las mujeres más pobres del país.

“Tenemos que apuntalar nuestras iniciativas en todos los congresos locales, en la Cámara de Diputados, en el Senado de la República, en los gobiernos con nuestras exigencias de políticas públicas para atender lo que ya es muy grave, que es la violencia de género”, consideró.

La exdiputada señaló que se han sumado a la nueva fuerza política mujeres como Patricia Olamendi, Yndira Sandoval, Dunia Ochoa, Beatriz Cosío y más mujeres que tienen sus propios colectivos en diversos estados del país.

“No estamos integradas como colectivos... Cada quien se afilia de manera individual. Que tengan otros colectivos, no tenemos ningún tipo de restricción”.

Mientras llega el momento de ser partido político, Todas México exigirá a la Cámara de Diputados decretar la Alerta de Género en todo el país y al Senado aprobar la reforma al artículo 4 de la Constitución para que se establezca el programa nacional de cuidados, antes de que se apruebe el presupuesto.

“No tenemos un espacio físico, pero estamos ya en redes y aplicaciones y el 20 de noviembre, día de conmemorar la Revolución Mexicana, daremos a conocer nuestro plan de acción. Vamos hacer una propuesta para el presupuesto y vamos a buscar incidir a nivel gobierno.

“Nuestro propósito es conformar una fuerza presente territorial en cada uno de los estados, que nos permita el día de mañana conformarnos en un partido político, pero también decidir quién va a gobernar este país”.

Sobre la organización interna del movimiento, Villavicencio aclaró que son un colectivo sin una dirección personal ya que son varias fundadoras. “La idea es que se mantenga una dirección horizontal, donde todas puedan opinar y tengan la oportunidad de participar”.

—¿Con qué recursos se están moviendo Todas México?

—Es bajo coperacha, con nuestros propios recursos y no haremos gastos onerosos. El pasado domingo hicimos un evento muy sencillo, incluso vestimentas hechas a mano.



LORENA VILLAVICENCIO

EXDIPUTADA FEDERAL
E INTEGRANTE DEL
COLECTIVO

**“Queremos
acabar con todas
las brechas de
desigualdad que
viven las mujeres
y las mujeres más
pobres del país”**

EN 2024

EL COLECTIVO buscará su registro como partido político nacional una vez que concluyan las elecciones federales de 2024





CORTESÍA: TW @SILVILLAVICENCIO

La exdiputada federal dijo que Todas México está financiada con recursos de integrantes



Vuelven a confrontarse Claudio X y Sheinbaum

POR PATRICIA RAMIREZ

De nueva cuenta, el empresario Claudio X. González volvió a desatar controversia en redes al hacer un llamado a la unidad entre la oposición para resistir los gobiernos encabezados por Morena los próximos tres años y con ello ganar la elección de 2024.

XXXAyer domingo, arremetió contra quienes lo criticaron por pedir hacer una lista de quienes apoyaron la Cuarta Transformación y que vieron en ello una posición fascista al elaborar una lista, tal es el caso de la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum.

“Sra., con respeto le recuerdo quien es el hombre de las listas. ¿Cuántas veces ha utilizado @lopezobrador_ el púlpito presidencial para señalar, amenazar, denostar, calumniar...? Lo ha hecho con personas, OSC's, empresas y hasta universidades públicas @UNAM_MX ¿Miento?”, escribió en su cuenta de twitter, lo cual fue replicado por varias cuentas de comunicadores y la diputada panista Margarita Zavala.

La respuesta llegó de inmediato de la cuenta de la mandataria capitalina, quien advirtió que el respeto a las libertades marca la diferencia entre prácticas democráticas y fascistas.

“Una cosa es hacer público un debate y otra muy diferente es hacer listas con amenazas implícitas, características del fascismo. En la 4T hay libertad de expresión. No se mete a periodistas a la cárcel. Hay libertad de manifestación y reunión”, dijo en un mensaje a través de su cuenta de Twitter.

Manifestó que “No se interviene para hacer fraude en las elecciones. No se pagan campañas millonarias de difamación. No se espía al adversario. No se excluye a las mujeres de la toma de decisiones. Hay democracia, libertad y se condena la discriminación. No se reprime”.



Sheinbaum arremete de nuevo contra Claudio X.

ALEJANDRO CRUZ FLORES

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, reiteró que es una característica del fascismo pretender hacer listas con amenazas implícitas, en respuesta al empresario Claudio X. González, quien se pronunció por hacer un registro de todas las personas que han apoyado las acciones del gobierno federal.

“Una cosa es hacer público un debate y otra muy diferente hacer listas con amenazas implícitas, característica del fascismo. En la 4T hay libertad de expresión. No se mete a periodistas en la cárcel. Hay libertad de manifestación y de reunión”, escribió la titular del Ejecutivo local en su cuenta de Twitter.

Fueron tres los mensajes publicados por Sheinbaum Pardo, quien por segunda ocasión se refirió a los dichos del empresario difundidos también por la citada red social, y en el segundo expresó que en la Cuarta Transformación no se interviene para hacer fraude en las elecciones, ni se pagan campañas millonarias de difamación.

Tampoco, agregó, se espía al adversario, no se excluye a las mujeres de la toma de decisiones, sino que hay democracia, libertad y se condena la discriminación. No se reprime. Y remató: “Esa es la diferencia entre prácticas democráticas y prácticas fascistas. #SomosMasDe30MillonesEnLaLista”.

El sábado, en la entrega de créditos a pequeños empresarios en la alcaldía Tláhuac, la mandataria pidió que la apunten en la lista porque es militante de muchos años del movimiento de la Cuarta Transformación, y expresó: “¿Quién hace listas? El macartismo, el nazismo, ellos son los que hacían listas. (...) Entonces, esto es la derecha en nuestro país: una oposición fascista”.





Autoridad Moral

La característica principal de la autoridad moral de Andrés Manuel López Obrador es que es una autoridad autoconferida. Él mismo se designó "Autoridad Moral".

Asqueado de todo esto, me resisto a vivir...

Recuerdo a la madre de un hijo desaparecido hincarse frente al presidente sin que él hiciera nada para levantarla. Esto da Autoridad Moral.

Ver la Conciencia forzada a mendigar...

Recuerdo cómo el presidente calumnia sin pruebas a sus adversarios desde una tribuna oficial sin que el agraviado tenga derecho de réplica. Esto es Autoridad Moral.

Y la Esperanza acribillada por el Cinismo...

Recuerdo cómo mintió el presidente al decir que, para combatir al huachicol, tuvo que cerrar los ductos. La verdad es que no compró la gasolina necesaria, dejando a comunidades sin combustible, desesperadas. Un ducto roto, una fuente de gasolina, un flamazo, 135 muertos (niños, ancianos, mujeres, muchachos) por fuego, calcinados. No hubo ni investigación ni responsables. Esto brinda,

cómo no, Autoridad Moral.

Y la Pureza temida como una pesadilla...

Recuerdo que el presidente funda su autoridad en su honestidad. Nunca ha recibido dinero. Para eso tiene a sus hermanos. Las cuentas en las que recibía donativos nunca han sido auditadas. No sólo recibía dinero del pueblo. Sobre todo recaudaba de políticos de otros partidos, empresarios de dudosa fama, gobernadores como el de Chiapas, campesinos sospechosos de trasiegos prohibidos. Todo sea por la Causa. De este modo se cimentó la Autoridad Moral del presidente.

Y la inquietud ganancia de pescadores...

Decidió inundar las zonas indígenas de Tabasco antes que inundar Villahermosa. Decidió inundar Tula, que es del PRI, antes de que se inundara Chalco, que es de su partido. Jamás ha visitado a ningún damnificado. Nunca se ha mojado los zapatos. Nunca ha consolado a las víctimas de ninguna desgracia (ni a los de la Línea 12, que estaban a unas cuadras de donde se encontraba.) Un día visitó un hospital, donde pusieron a un soldado en lugar de

un enfermo. Esto es Autoridad Moral.

Ha recibido en Palacio a beisbolistas, a los moneros paleros, a luchadores, a los evangelistas, a Maduro y a Evo. Pero no pudo recibir a los Le Barón, a quienes les acribillaron a su familia. No pudo recibir a Javier Sicilia, para "cuidar su investidura". No pudo recibir a las feministas, de las que se escondió detrás de una valla como no se había visto. ¿Qué es esto? Autoridad Moral.

Y la fe derrochada en sueños de café...

Un gobernante se distingue por la forma en cómo encara las adversidades. Con amuletos, con consejos asesinos (salgan, no es peligroso), con la complicidad de un López-Mengele dispuesto a dejar morir a cientos de miles para satisfacer su voluntad de poder, así encaró el presidente la pandemia. Uno de los peores países en enfrentarla. Au-to-ri-dad-Mo-ral.



Y nuestro Salvajismo alentado como una Virtud...

El presidente de las mentiras (más de 50 mil en sus conferencias), el presidente de las calumnias, de las amenazas, de los otros datos cuando lo confrontan con sus equivocaciones, de la falta de empatía; un presidente que dice que se debe a los pobres mientras aumenta en millones su número, un presidente misógino, que detesta la ciencia y la cultura. Toda una Autoridad Moral.

Y el Diálogo entre la carne y las bayonetas...

La corrupción no se reduce a recibir dinero. Corrupto es también aquel que por los favores recibidos obtiene poder para ejecutar sus venganzas. Guanajuato fue el único estado donde no obtuvo mayoría en las elecciones. Castiguemos a Guanajuato, que se hunda en el crimen. Esto es Autoridad Moral.

Y la Verdad tapada con un Dedo...

Un candidato que prometió regresar a los soldados a los cuarteles y un presidente que ha militarizado el país. Un presidente que afirma que se acabaron las masacres y no pasa una semana sin que ocurra una nueva. El país de los cien mil asesinados. El país de los cientos de miles muertos por la pandemia. El país de las amenazas y de las calumnias a los opositores. El país sin medicinas para los niños con cáncer con tal de cobrar venganza contra las farmacéuticas. "Yo sí tengo Autoridad Moral", nos dice.

Y la Estabilidad oliendo a establo...

El país de las mentiras. De la simulación. El país del no me quiero reelegir. Del ya se acabó la corrupción y agitó mi pañuelo sucio.

Y la corrupción, ciega de furia, a dos a puños: con espada y balanza...

La autodesignada Superio-

ridad moral. Nadie como él. El puro. El Salvador de la Patria. El que nunca miente. El que nunca se ha corrompido. El que vive con 200 pesos. El que se baja de sus camionetas blindadas y se sube a su Tsuru dos cuadras antes de llegar a encontrarse con la gente. El que no se reúne con nadie que no lo vaya a aplaudir. El presidente del gabinete paritario que tiene a sus ministras de florero. Es el Guía Supremo, el Gran Timonel, la encarnación altísima de la Justicia. Él no es un vulgar político, él es, ni más ni menos, nuestra gran Autoridad Moral.

(En cursiva, soneto 66 de Shakespeare, versión de Gabriel Zaid.)



Más Guardia Nacional, Ejército y programas sociales Como en Michoacán, anuncia AMLO rescate de Guerrero

CHILPANCINGO, Gro. (EFE).- El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó el Plan de Apoyo para Guerrero, que consideró como uno de los ejes fundamentales para garantizar la paz en el estado y aseguró que cuando se asocia la autoridad y la delincuencia crece la impunidad.

“Crece, se reproduce e impera la delincuencia cuando hay impunidad y se asocia la autoridad con la delincuencia”, dijo.

El plan es similar al de Michoacán, incluye el envío de más elementos de la Guardia Nacional y del Ejército, además de programas sociales.

Ante la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, el Ejecutivo federal afirmó que seguirán con el programa de seguridad, que tiene relación con la paz y la tranquilidad pública.

“Vamos a continuar con el programa de seguridad, es importante, ya que

de eso depende la paz y la tranquilidad pública, no se permitirá la impunidad, eso es fundamental”, sostuvo.

En este contexto, el Presidente ratificó el compromiso de su gobierno para aclarar el caso de los jóvenes de Ayotzinapa, pues es una “herida abierta para los mexicanos”.

Aprovechó para refrendar su compromiso de que seguirá la investigación hasta encontrar a los jóvenes de Ayotzinapa, es un asunto de Estado, no es cualquier caso, “vamos a continuar la investigación y vamos a conocer toda la verdad, es un compromiso y los compromisos se cumplen”.

En otro marco, López Obrador constató la rehabilitación del Parque Papagayo en Acapulco, Guerrero, donde afirmó que los proyectos de recuperación de espacios públicos y las acciones de mejoramiento urbano contribuyen a reducir las desigualdades sociales.

“En Acapulco se está llevando a cabo este programa que desde el principio se concibió para que se aminoraran los contrastes, que no haya una zona turística con hoteles de gran lujo y colonias populares abandonadas sin servicios donde viven los trabajadores del sector turístico, por eso aquí se inició con acciones de mejoramiento urbano”, señaló.

De acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), en el Parque Papagayo se rehabilitó una extensión de 218 mil metros cuadrados con una inversión de más de 400 millones de pesos; el 60 por ciento de los recursos eran federales y 40 por ciento estatales.

Este parque cuenta con zonas deportivas, culturales y de conservación ambiental, biblioteca, senderos y andadores, además de una zona de patinaje.

Ver página 3

Todo el apoyo del gobierno federal a Guerrero: AMLO

CHILPANCINGO, Guerrero.- Como en Michoacán, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció ayer todo el apoyo del gobierno federal a Guerrero, donde se reforzará el despliegue del Ejército y la Guardia Nacional, así como los programas de apoyo social.

Para tal efecto, convocó a todo su gabinete a un acto público en la ciudad de Chilpancingo.

El acto se denominó “Plan de apoyo para Guerrero”, en el que intervinieron los titulares de 19

secretarías de Estado, quienes expusieron ante el presidente y la gobernadora resultados, acciones y proyectos para la región.

“Vamos a continuar con el programa de seguridad, es importante, ya que de eso depende la paz y la tranquilidad pública, no

se permitirá la impunidad, eso es fundamental”, dijo López Obrador al iniciar su intervención.

“Crece, se reproduce e impera la delincuencia cuando hay impunidad y se asocia la autoridad con la delincuencia”, añadió.

El secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, informó que hasta el momento tienen

Amenaza Rik a México por el Pacífico

OVACIONES

Como en Michoacán, anuncia AMLO rescate de Guerrero

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció ayer todo el apoyo del gobierno federal a Guerrero, donde se reforzará el despliegue del Ejército y la Guardia Nacional, así como los programas de apoyo social.

Ver más noticias

en la entidad 7 mil 236 hombres, más 3 mil 30 de la Guardia Nacional, que trabajan en conjunto con 5 mil 981 de policía estatal y municipal.

Precisó que mediante la "Operación Guerrero" se redistribuirá la presencia de los militares.

Dijo que uno de los objetivos es bajar los índices de delitos en zonas de alta violencia, como Iguala, Chilpancingo y Acapulco.

Informó que priorizarán la seguridad en los límites con Michoacán y Estado de México.

El mandatario contó que la gobernadora Evelyn Salgado pidió una recomendación al gabinete de Seguridad del gobierno federal para designar al próximo titular de la Secretaría de Seguridad estatal y le recomendaron a un integrante de la Armada de México al igual que ocurrirá con el responsable de la seguridad en el puerto de Acapulco.

Recordó que un caso de asociación entre autoridades y delincuencia ocurrió con los estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa en septiembre de 2014 y dijo que el caso se seguirá investigando "hasta encontrar a los jóvenes ya que es un asunto de Estado".

El presidente llamó a todas las personas que poseen información sobre el caso a que ayuden a esclarecerlo y dijo que serán recompensadas, recibirán un reconocimiento especial y contarán con protección.

Previamente, la gobernadora Salgado agradeció la visita de los titulares de las secretarías y recordó que junto a un "incansable" López Obrador cumplió una gira de trabajo de tres días por municipios de La Montaña de Guerrero, región marginada en el estado.

Sostuvo que esos recorridos "a ras de piso y con el pueblo" habrán

de ser una constante para ella durante su Gobierno 2021-2027.

Evelyn, hija del político Félix Salgado, asumió el 15 de octubre como la primera gobernadora del estado tras entrar como emergente a la candidatura y ganar las elecciones el pasado 6 de junio.

Con su llegada al poder, la mujer, de 39 años, se convirtió en la persona más joven en gobernar el estado.

En una etapa crítica, Evelyn Salgado llegó para reemplazar a su padre, suspendido por la autoridad electoral por no presentar sus gastos de precampaña, y salvar la candidatura y la gubernatura del estado para el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), que formó el presidente.

Además, la candidatura de Salgado Macedonio, cercano a López Obrador, causó polémica nacional desde su anuncio en diciembre de 2020 porque sobre él pesaban cinco acusaciones de violación y abuso sexual, según políticas del partido Morena, incluyendo una menor de edad en 1998. (Con información de EFE)





Foto: Cuartoscuro

Andrés Manuel López Obrador. La seguridad genera paz y tranquilidad.



Tiraditos

MORENA CALIENTA MOTORES RUMBO AL 2022

•El presidente nacional de Morena, **Mario Delgado**, dio a conocer que en la primera semana de noviembre se emitirá la convocatoria de registro para los precandidatos morenistas que aspiran a las seis gubernaturas que se renovarán en 2022. El líder nacional morenista reiteró que la elección de los abanderados se realizará a través de encuestas para que haya mucha transparencia, dijo que en el proceso participarán dos encuestadoras nacionales que hagan al mismo tiempo encuestas espejo.

CAPTAN A EPN SALIENDO DE UN HOTEL EN ITALIA, LE GRITAN "RATERO"

•Un momento muy incómodo pasó el ex presidente **Enrique Peña Nieto**, luego de que una mujer que se encontraba a las afueras del Hotel de la Ville, en Roma, Italia, lo reconoció y le gritó "ratero". Las imágenes que fueron publicadas en la cuenta de Twitter Karen Y. TV3, dan cuenta del momento en que acompañado de su novia, **Tania Ruiz**, salía del inmueble para abordar un taxi; sin embargo, mientras lo esperaba, la usuaria de la red social lo reconoció y empezó a gritarle ratero y le advirtió que hasta podría ir a la cárcel.

VAN POR SEGUROS DIGITALES

•En México una de cada cuatro personas cuenta con un seguro, y es que se tiene la creencia de que es caro, difícil de entender o simplemente que no es necesario, ante este panorama las InsurTechs (insurance & technology) buscan hacerlo accesible y en un formato 100% digital. Aquí participa WOOW que dirige **Margarita Zepeda Porraz**, esta empresa mexicana cuenta con una gama de más de 60 productos entre éstos los seguros de auto y de gastos médicos hospitalarios, así desde cualquier dispositivo móvil es posible cotizar, contratar, renovar póliza, hacer el levantamiento de un siniestro y dar seguimiento, entre otros, sin necesidad de papeleo. Cabe resaltar que sus planes de contratación se ajustan a las necesidades de sus clientes ya que son anuales, mensuales o por evento, aquí también resaltan sus alianzas con GNP, de **José Eduardo Silva** y Quálitas, de **José Antonio Correa**, por mencionar algunas.

